

**I439** Institut zur Erforschung des gewaltbereiten Salafismus einrichten

Antragsteller\*in: Ali Bas, Verena Schäffer

Thema: NRW – Land der Chancen von Anfang an

## Details

An einer Hochschule in NRW sollte es ein unabhängiges Forschungsinstitut zur Erforschung des gewaltbereiten Salafismus geben. Forschungsfragen können sich beispielsweise auf Einstiegs- bzw. Ausstiegsgründe, Radikalisierungsprozesse oder die Rolle von Frauen und Mädchen beziehen. Die Erkenntnisse dieser Forschung sollten als Grundlage bei der Entwicklung von gezielten Präventions- und Aufklärungsmaßnahmen helfen.

## Begründung

Der gewaltbereite Salafismus ist eine ernstzunehmende Bedrohung für unsere Sicherheit. Er schafft es immer mehr junge Menschen in seinen Bann zu ziehen. Neben repressiven Maßnahmen muss es dringend auch einen Ausbau präventiver Angebote geben, die auf Forschungsergebnissen aufbauen sollten. Anders als in anderen Ländern, wie etwa Großbritannien und die Niederlande, gibt es in Deutschland bisher kein eigenständiges Forschungsinstitut zu diesem Thema. Derzeitige Untersuchungen laufen als zeitlich befristete Projekte. Das wollen wir ändern und ein entsprechendes Forschungsinstitut in NRW einrichten.